



**Congregazione dei Rogazionisti**  
Curia Generalizia

Via Tuscolana, 167 - 00182 Roma  
Tel. 06.7020751 - Fax 06.7022917  
e-mail: segrgen@rcj.org

Rome, le 25 juillet 2020

Prot. N. 160/20

Ob.: Unis avec les Confrères qui sont retournés à la Maison du Père

Aux TT.RR. Supérieurs  
des Circonscriptions Rogationnistes  
et Aux Communautés Rogationnistes  
LEURS SIÈGES

Chers Confrères,

en mars dernier, en vous formulant les vœux de Pâques, affligée par la récente disparition de plusieurs Confrères, notamment dans la Province Saint Hannibal, je vous ai écrit:

«Dans notre Famille Religieuse, particulièrement en Italie, au début de l'année nous avons été éprouvés par la disparition de plusieurs de nos Confrères. Même cette douloureuse expérience, qui nous rappelle que nous sommes sur le chemin de la vie éternelle, nous devons la vivre dans la foi et remercier le Seigneur pour l'exemple que les Confrères nous ont laissé, et les accompagner avec la prière du suffrage".

Dans les mois qui ont suivi, nous avons tous été fortement testés par la pandémie de coronavirus et nous le sommes toujours, tout en confiant dans la protection des Divins Supérieurs et en persévérant dans la prière pour les nombreux défunts et pour les nombreuses souffrances d'innombrables frères et sœurs du monde entier.

De cette grande épreuve, nous sommes poussés à réfléchir sur la précarité de notre condition humaine et, en même temps, pour renforcer notre foi dans la miséricorde du Seigneur, qui nous regarde du Ciel où une place a été préparée pour chacun de nous.

Le sentiment profond d'appartenance à notre famille religieuse nous amène, naturellement, à percevoir la communion avec nos Confrères qui nous ont précédés en retournant à la *Maison du Père*, comme nous le disons habituellement.

Les activités prévues cette année par la Province Saint Luc pour le 70<sup>ème</sup> anniversaire de l'arrivée des premiers missionnaires rogationnistes au Brésil ou les initiatives qui ont été organisées aux Philippines, à la mémoire du P. Cesare Bettoni ou en Italie, à San Demetrio, pour le P. Antonio Barbangelo par ses Anciens Élèves sont un témoignage de tout cela.

Je crois que la connaissance et la gratitude envers les Confrères qui nous ont précédés est un aspect que nous devons toujours garder vivant et dont nous devons prendre soin d'une manière particulière.

Eux, évidemment de plus en moins, avec leur exemple, leur travail, leurs sacrifices et leur grand amour pour la Congrégation et pour l'Église, ont posé les bases de la croissance de notre Congrégation. Les histoires de chacun d'eux, en partie connues en partie moins, sont un stimulant pour élargir l'horizon de la connaissance de notre famille religieuse et pour la ressentir de plus en plus comme notre *maison*, comme faisant partie de nous-mêmes.

On peut dire que, universellement, la mémoire des «ancêtres» est un besoin sacré qui nous projette vers un futur car il y a eu un passé qui a construit le présent.

Dans le moment où, après environ un siècle et demi, maintenant nous sommes poussés par le désir d'en savoir plus sur l'histoire de nos origines et du chemin parcouru par notre Congrégation, nous rencontrons une foule innombrable de Confrères protagonistes, chacun selon les dons reçus, de notre l'histoire, qui, bien que marquée par des faiblesses et des misères, est encore une histoire sacrée.

En particulier, je voudrais cette année commémorer les Confrères suivants à l'occasion du centenaire de leur naissance:

Michele Lamacchia	21.03.1920
Michele Ferlisi	30.04.1920
Antonio Barbangelo	10.06.1920
Michele Amato	07.08.1920
P. Gaetano Ciranni	24.09.1920
Vincenzo Santarella	20.10.1920
Giuseppe Leo	21.12.1920

Il ne s'agit pas "d'idéaliser" leur existence terrestre, mais de prendre conscience que leurs personnes et leur histoire nous appartiennent.

Il peut être inapproprié de donner d'exemplifications des mérites et des vertus, mais il n'est pas difficile, en insistant sur leurs noms et leurs visages, de rappeler, dans différents cas, soit le zèle apostolique ou la jovialité ou la vocation missionnaire ou la douceur ou la fixation pour le Rogate ou le culte de la sagesse ou l'esprit de service et de travail. Chacun de nous garde des souvenirs personnels de certains Confrères qui sont passés à l'autre vie; il est bon que nous percevions la richesse d'une mémoire partagée.

La disposition des Normes est également conforme à ce que nous envisageons: «Pour les liaisons de communion qui nous ont liés dans la vie, nous attendons normalement la résurrection finale en nous reposant ensemble dans les chapelles communes du cimetière» (art. 52).

Pour bien considérer, avec le regard de notre saint Fondateur, le lien avec les Confrères qui nous ont précédés ne doit pas être vécu d'une manière limitée à la dimension de l'histoire passée, bien qu'elle soit considérée comme un témoignage pouvant éclairer le présent.

Père Hannibal, éclairé par sa grande foi, était conscient que la vie des croyants est fondamentalement la vie de la grâce, qui nous est donnée par le baptême. Il était convaincu qu'en tant qu'enfants de Dieu, nous pouvons et devons surmonter les distances du temps et de l'espace, et nous retrouver dans une coexistence, spirituelle mais en même temps réelle, qui nous permet de mener notre existence vraiment ensemble.

Tout cela peut paraître excessif, mais nous avons un témoignage écrit clair, laissé par le Père Hannibal. Lui, qui par sa nature était particulièrement ordonné, au point de rédiger une multitude de règlements, en 1913, dans plusieurs projets ultérieurs, nous a laissé un règlement «De l'unique Congrégation Rogationniste *céleste en chemin* des Rogationnistes du Cœur de Jésus». Il y précisa: «Le but le plus élevé de cette *Unique Congrégation Rogationniste du Cœur de Jésus* est d'obéir toujours plus parfaitement et avec un grand zèle à ce commandement du zèle divin du Cœur de Jésus»<sup>1</sup>.

En fait, le Père Hannibal se souciait du Rogate comme une fixation, mais en même temps il voulait nous apprendre à nous habituer à regarder vers le Ciel pendant que nous luttons sur terre.

Nous sommes chargés de la livraison de regarder vers les Confrères qui nous ont précédés en tant que personnes qui sont retournées à la *Maison du Père* et qui forment une unique Congrégation avec nous.

En partageant cette exhortation, je vous salue avec affection dans le Seigneur.

  
 (P. Fortunato Siciliano, R.C.J.)  
 Secr. Gén.



  
 (P. Bruno Rampazzo, R.C.J.)  
 Sup. Gén.

<sup>1</sup> DI FRANCIA A., *Scritti*, Regolamenti, vol. V, pag. 835.